

**Lothar Hay:**

## **Die Wette für die Natur haben wir gewonnen!**

*Zum morgigen Aktionstag der Teilnehmerinnen und Teilnehmer des freiwilligen ökologischen Jahres (FöJ) und zur FöJ-Wette erklärt der Vorsitzende der SPD-Landtagsfraktion, Lothar Hay:*

Wir haben die Wette mit den Teilnehmerinnen und Teilnehmern des freiwilligen ökologischen Jahres gewonnen! Die FöJlerinnen und FöJler hatten gewettet, dass der Landtag es nicht schafft, dass bis zum morgigen Aktionstag mindestens die Hälfte seiner Mitglieder für einen Tag den Einsatz eines FöJlers übernimmt. Die SPD-Fraktion hat sich mit ihren Abgeordneten gerne an dieser Wette beteiligt, denn Umweltschutz und Engagement für die Natur ist uns schon seit vielen Jahren ein wichtiges Anliegen, für das wir uns aktiv einsetzen. Dank der tatkräftigen Unterstützung auch der Grünen-Fraktion und des SSW im Landtag haben wir die Zielmarke von 35 teilnehmenden Abgeordneten erreicht. Wir bedauern, dass sich unser Koalitionspartner CDU der Wette erst gar nicht gestellt hat.

Wir freuen uns nun auf den Kaffee aus fair gehandelten Bohnen, den die FöJlerinnen und FöJ-ler uns als „Gewinn“ der Wette mit einem Solar-Kocher vor dem Landeshaus zubereiten und servieren werden.

Einige Beispiele für den Einsatz unserer Abgeordneten: Detlef Buder war bei der Schutzstation Wattenmeer in Büsum tätig, Birgit Herdejürgen im Wildpark Eekholt, Henning Höppner im Kräuterpark Stolpe, Konrad Nabel im Umwelthaus am Schüberg

in Ammersbek, Günter Neugebauer im Naturerlebnisraum Kolonistenhof in Rendsburg, Regina Poersch auf dem Hof Klostersee in Cismar, Sandra Redmann im BUND Umwelthaus Neustädter Bucht, Ulrike Rodust beim DLRG-Umweltmobil in Eckernförde, Jürgen Weber im Tierpark Gettorf, ich selbst beim WWF in Husum.

Die SPD-Fraktion hat sich in den letzten Haushaltsverhandlungen für den Erhalt der 150 FöJ-Plätze in Schleswig-Holstein eingesetzt. Wir konnten die von der Landesregierung geplanten Kürzungen weitgehend verhindern und die 150 Plätze zunächst bis Ende 2010 sichern. Dazu haben auch die FöJ-Teilnehmerinnen und -Teilnehmer und die FöJ-Träger durch geringere Tagegeldsätze und höhere Eigenleistungen ihren Teil beigetragen. Das verdient unsere uneingeschränkte Anerkennung und dafür danken wir den Beteiligten.

Auf dem morgigen Aktionstag ab 12 Uhr mit Spielen und einem Strandprogramm für Kinder an der Promenade in Eckernförde werden die FöJ-Teilnehmerinnen und Teilnehmer eine bunte Palette der Themen rund um die Tätigkeiten im FÖJ präsentieren. Um 14.00 Uhr wird die Auswertung der Wette bekannt gegeben und ein Resümee der Erfahrungen aus der Vielzahl der Einsatztermine gezogen.

Für die SPD-Landtagsfraktion wird Ulrike Rodust an der Veranstaltung in Eckernförde teilnehmen.